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电视剧《白鹿原》展现的是
20世纪初陕西渭河平原 50年变
迁史，电视剧开场宏大。据悉，
在场地取景上，《白鹿原》拍摄团
队从陕西蓝田开始，经三原、南
京、上海、合阳、晋城、太谷回到
蓝田再最终返回北京，先后完成
全组 10次国内大规模转场，用
“精益求精”4个字概括剧组对画

面质感的追求并不为过。
除了史诗级的震撼场景还

原，《白鹿原》一日三餐的制作工
艺都彰显了地方特色。剧中白
嘉轩的妻子仙草刚到白家，就凭
借其一手“油泼面”俘获了夫家
和大家的心。从擀面条、下锅到
放辣子都还原了陕西风味，甚至
剧中的“吃面群众”也都是来自

陕西本地。
如果说《白鹿原》美术部门

提前10个月进入勘景、搜集道具
的阶段，在服装、化妆、道具等方
面力求最大程度的写实，那么拍
摄和表演更让这份浑厚的陕西
风情渗出荧屏，剧中女演员裹小
脚的走路细节，吃饭蹲着的细节
都很符合当时情境。

当天上午，《风雅颂：李韬
书法作品展》迎来了超百位嘉
宾和业界专家，河南省文联名誉
主席、河南省美协名誉主席马国强，
河南省书画院原院长、中国国
家画院研究员曹新林，河南省
书协名誉主席、著名艺术评论
家周俊杰，河南省文联副主席、

河南省书协副主席张剑锋，河
南省书协副主席、省书画院
院长李强，河南省美术馆馆
长化建国，河南省留余文化
艺术研究院院长赵世信等艺
术界大腕，以及天明集团董
事长姜明、河南羚锐集团董事
长熊维政、丰乐实业集团董事

长宋丰强等参加开幕式。
除了到场嘉宾外，中国书

协名誉主席张海、中国美协
副主席何家英和著名作家、
茅盾文学奖获得者刘震云等
也发来贺信。在现场，化建国、
李强、王建树、赵世信、马国强等
先后致辞。

打造中原第一家
消费帮忙类栏目
《有啥说啥》栏目开播
十周年庆生

本报讯 5月 20日，郑州
电视台商都频道品牌栏目《有
啥说啥》迎来了十周岁生日。
上午，《有啥说啥》栏目举行
“十年《有啥说啥》，十年一路
同行——《有啥说啥》开播十周
年庆典活动”，来自社会各界嘉
宾及热心观众一同为《有啥说
啥》共庆生日。

开播于2007年5月20日的
《有啥说啥》栏目，是郑州电视
台为贴近民生、服务民生而强
力打造的一档民生新闻栏目，
也是当时省内唯一一档方言类
民生帮忙类栏目。郑州话播
音、郑州话配音、郑州话采访，
一开播，就以鲜明的节目特色、
为民办事的节目理念成为深受
观众喜爱和肯定的民生新闻节
目。10年来，《有啥说啥》快捷、
及时报道社会事件；全面、准确
反映热点问题；热心、诚心帮助
百姓解决生活难题。通过全体
采编播人员的共同努力，提升
了节目的传播力、公信力、影响
力，收视率也是节节攀升。

当天的庆典活动，围绕《有
啥说啥》10年发展历程，分别设
置“有你、有我、有情、有爱”4个
篇章，活动既有歌舞表演，又有
游戏互动，同时还有受助群众
和热心观众访谈。来自市工商
局12315投诉指挥中心、市消协
等单位相关负责人、曾经被栏
目帮助过的群众代表以及众多
热心观众等，和栏目组全体采
编播人员一起畅叙情意，共祝
《有啥说啥》生日快乐，共谋栏
目发展。
郑报融媒记者 崔迎
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口碑高缘何收视率低

观众辜负了《白鹿原》？
电视剧《白鹿原》开播10日，目前豆瓣评分9.0分，口碑碾压同档期竞争对手《欢乐

颂2》5.2分。与此同时，收视率和网络点击却输得一败涂地，江苏、安徽两家卫视相加刚
刚超过1%，《欢乐颂2》浙江、东方两家单台均超过1.3%。有人说，一部精心、尽心的好
剧不该被辜负。也有人说，观众自有舍弃的逻辑。

《白鹿原》汇集了一众优秀
演员，但随着故事徐徐展开，最
受观众肯定的，目前看起来不是
艰难地挺直了腰杆的男主角白
嘉轩，也不是他那个命硬的一脸

倔强又同时抱守着封建残余的
第七任老婆仙草，张嘉译和秦海
璐在表演的细腻上或许输给了
何冰。观众直言“基本上对鹿子
霖的认知完全是通过冰叔的演

绎理解的”。剧中白嘉轩是族
长，是一个腰杆笔直、行事磊落
的汉子，对比之下，鹿子霖是一
个喜欢动歪脑筋，有点自私又有
点喜欢逞口舌之快的小市侩。

既然从拍摄到表演都是上
乘之作，为何收视率如此萎靡，
甚至可以用“惨淡”来形容？不
得不残忍地说，电视剧《白鹿原》
的改编相较于原著小说，依旧是
失败的。

首先是笔法，小说《白鹿原》
完全是白描，作者的好恶藏而不
露。但电视剧乍一开篇，就看出
来把白嘉轩写得过于正面，鹿子

霖写得过于反面了，虽然接近原
著的主旨，可失于直白，足见是常
规的电视剧语言，用观众的话讲
叫作“套路”。

其次是事件构架，《白鹿原》
原著基本事件构架电视剧变化较
大，从实际观感来说，历史的风云
变幻对这片古老的土地阵痛似乎
这样被消解掉七七八八。
孙佳音

镜头讲究 细节写实

表演细腻 何冰出彩

改编欠妥 确有遗憾

李韬书法作品展走进河南美术馆

本报讯 20日，郑州晚报副总编辑李韬的《风雅颂：李韬书法作品展》在河南省美术
馆开幕，现场名家云集，80余件书法精品力作获得书画界专家大腕和书法爱好者
的一致称赞。此次展览由河南省美术馆、河南省书画院、河南美术出版社、河南豫发
集团、郑州报业集团联合主办。据悉，作品展将在河南省美术馆2号展厅展览，展览
将持续到5月27日结束，市民可免费参观。郑报融媒记者 叶霖 崔迎 文/图

名家云集，贺信频传

既是“个展”
也是“邀请展”

据介绍，此次展览分 4个部
分，所展作品皆为李韬近期创作
的各类书体 80余幅，多以“风
雅”为题，涵盖条屏、扇面、楹联、
手札、手卷等各种行制，有多幅
作品取材于他自己创作的诗词
歌赋。其中，大幅的有近百平
尺,小幅的不足盈尺，还有一幅
“拼接作品”《微品汇》，由 20多
幅“边角碎料”拼接而成巨幅作
品，非常抢眼。

值得一提的是，展览作品
中还包括全国 30 多位业界
大咖题写的贺词，所题皆是
与“风雅颂”有关的诗词。
因此，此次展览既是李韬的
“个展”，也是大咖的“邀请展”：
张海、刘大为、王家新、胡抗美、
宋华平、胡葆森、马国强、杨杰、
二月河、赵世信等。

对于此次书法展的成功举
办，李韬非常感恩：“一是感谢郑
州晚报社这个肥沃土壤和难得
平台；二是感谢各位书法界前辈
的无私引导和倾力支持。写字
20多年，我用展览的形式作一个
阶段性汇报。”

说到为何参与主办此次书法
展，河南豫发集团董事长王建树
说：“在快节奏的现代社会，我
们更需要有书法艺术这样中国
传统文化的点缀。我们以发扬
和传承中国传统文化艺术为使
命，以建筑的形式将中国传统
文化艺术发扬光大，这两者有
相通之处。”


